
LE SOMMET ÉCONOMIQUE DE MUNICH

Le Sommet économique de cette année est la 18^e réunion annuelle des leaders des sept plus grandes démocraties industrialisées et du Président de la Commission des Communautés européennes; il aura lieu à Munich, en Allemagne, du 6 au 8 juillet.

Les participants devraient se pencher principalement sur la situation économique mondiale, les réformes économiques et politiques en cours dans l'ex-Union soviétique et dans les pays d'Europe centrale et d'Europe de l'Est, les relations avec les pays en développement, l'environnement, la sécurité des réacteurs nucléaires de conception soviétique et la prolifération des armes nucléaires.

L'année qui vient de s'écouler a été marquée par plusieurs événements importants qui serviront de toile de fond au Sommet. La croissance économique a été décevante, le taux de croissance des pays du Sommet ayant glissé à 0,8 p. 100 en 1991, alors qu'il était de 2,5 p. 100 en 1990.

Par suite du démantèlement de l'Union soviétique, des républiques fraîchement indépendantes luttent pour bâtir des économies viables et des institutions démocratiques, au milieu de tensions ethniques et d'une instabilité politique. Les démocraties naissantes de l'Europe centrale et de l'Europe de l'Est réalisent des progrès, mais elles sont aux prises avec plusieurs problèmes. Ailleurs, de nombreux pays en développement ont mis en œuvre des réformes économiques et démocratisé leur mode de gouvernement.

La conjoncture économique mondiale sera au premier plan des préoccupations des dirigeants du Sommet. La croissance économique des pays du G-7 a ralenti considérablement depuis le milieu de l'année 1990, après huit années de forte expansion. Les réformes structurelles adoptées par ces pays, combinées à la coordination des politiques entre partenaires du G-7, fournissent toutefois les assises d'une relance durable, bien que le taux de chômage soit encore inacceptable.

Les leaders vont revoir la stratégie à moyen terme de restrictions budgétaires, de réduction des taux d'intérêt réels et de politiques destinées à augmenter la productivité. Ils vont probablement échanger aussi leurs vues sur la situation économique de leurs pays, ainsi que sur les questions structurelles.

L'accentuation de la libéralisation du commerce international continue d'être importante pour la croissance économique mondiale. Les participants au Sommet vont sans aucun doute faire le point sur le déroulement des Négociations commerciales multilatérales.

L'accession à l'indépendance des pays de l'ex-Union soviétique représente un défi pour la communauté internationale. Les pays présents au Sommet sont les premiers à appuyer la réforme et le développement de sociétés démocratiques à économie de marché, bien que ces nouveaux pays soient en définitive responsables de leur propre transformation.

Les leaders comptent évaluer ces efforts de réforme et confirmer que l'appui de l'Occident est lié au progrès réalisé. La rencontre entre les dirigeants et le Président Eltsine après le Sommet permettra de discuter en détail de l'évolution de la situation en Russie.

Les réformes économiques et politiques en cours en Europe centrale et en Europe de l'Est, ainsi que l'état de l'aide internationale à cette région, seront probablement examinés à Munich. Les programmes bilatéraux, coordonnés par le Groupe des Vingt-Quatre, ainsi que l'aide multilatérale accordée par l'entremise du Fonds monétaire international, de la Banque mondiale, de l'Organisation de coopération et de développement économiques et de la Banque européenne pour la reconstruction et le développement, continueront de jouer un rôle essentiel d'appui à la transformation économique de ces pays.